
　前号でガラパゴスとなっていることをお伝え
した、学校給食の無償化問題です。子育て真
っ最中の方向けではありますが、うれしいニュ
ースをお届けします。いよいよ目黒区でも始
まります ! 私はこの時長い取り組みになるだ
ろうと思いながら、2020年一般質問から取り
上げました。当時は、議事録を見てもらえれ
ばわかると思いますが、完全に「０％」でした。
この時、おぼろげながら長い取り組みになる
だろうと覚悟したのを思い出します。前号でも
触れましたが、当時は色よい返事があるわけ
でもなく、かなり強固だな、と記憶しています。
しかし、それからもことあるごとに議会でも取
り上げてきました。なぜならば、義務教育の
あいだは、なるべく学校にかかる費用は無償
であるべきと考えるからです。例えば、ランド
セルであるとか、教科書の副教材、中学校で
あれば、標準服（制服）です。今は様々な取

できません。読者の皆さまもふくめ、一緒に
取り組んでいきませんか？
　突然ではありますが、私としても皆さんに
約束したことが始まる大きな一歩です。まさ
に感無量の思いですが、次なる課題もあると
言えます。ぜひともしっかりとチェックしていき
ましょう！

り組みもあり、カバン・標準服（制服）につ
いては次世代へバトンタッチすることも取り組
んでいる学校もあります。
　話を戻しますが、学校給食の無償化につい
て、他区もどんどん無償化を行っている現状
で、本年3月に行われた予算特別委員会の総
括質疑においても取り上げていります。私は
「学校給食費の無償化と有機野菜、無農薬野
菜、また地産地消、東京野菜の積極的な利
用について」を伺いました。この時の答弁は、
2020年からすれば、少し柔らかく「国の動向
と他区の状況を注視していく」という答弁で、
完全に「０％」からは１％以上という受け止め
です。つまり、０から１へきた歯ごたえはあっ
たのが2023年の第1定例会の議会でした。
　そして、現在国が「こども未来戦略方針」
の策定し、都の対策を踏まえて本区では「め
ぐろこども・子育てサポート２０２３」として推

進していくことになりました。
　その中で、2023年10月から「区立小中
学校給食費の保護者負担ゼロ」と題して、物
価高騰の影響を受ける保護者の負担軽減を図
るとし、学校給食の無償化がついに始まりま
す。来年度以降は当初予算編成の中で検討す
るということで、現段階では来年度のことは約
束されておりません。
　終わりに、給食費無償化自体は喜ばしいこ
とではあります。しかしながら、次の課題とし
ては有機無農薬野菜を使っていくことを引き
続き提言していきたいと思います。それは、
子どもたちの体を作るのは「食」も大切なも
のであり、健康を守ることにも取り組んでい
かないといけないと考えるからです。また、
「質」のチェックも大切です。現在の「質」を
しっかりとキープできる仕組みも考えなければ
なりません。こういった取り組みは私だけでは

アートのある街・めぐろ
 ～ストリートエレクトーン!～

　目黒区には東京音大があります。2020
年からコロナ禍、人前で披露する機会がな
くなってしまった学生たちに何とか機会を、
ということで「ストリートピアノ」を議会
で最初に取り上げました。その時は色々と
制約があり厳しい回答でしたが、他の議員
がプラスしたアイデアを議会で取り上げ、
さらに私も補足し取り上げました。
　本区の部長もしっかり取り組み、ストリートエレクトーンが実現しました。7月5
日から1週間の期間・時間限定でしたが、楽しそうに演奏している子どもを見たとき
嬉しさがこみ上げてきました。「アートのある街目黒区へ」、大きな一歩です。
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　コロナ禍で、介護保険の更新申請に対して、
認定調査と認定審査を経て通知される介護保
険被保険者証の発送が遅れをきたし、有効期
限に間に合わない事態になりました。この状
態はまだ改善されず、今年３月から「１年間
自動延長」を可能とする特例が中止されたこ
とで、膨大な件数を処理しきれていません。
この遅れが利用者や介護事業所に様々な支障
を与えており、早急に改善をはかられるべき
ことです。

　今後介護保険の申請は増加の一途をたどり
ます。専門家による認定審査会の回数を増や
すなど区が責任をもって適正な制度運営をは
かっていくべきと考えます。このことは区に
も確認し、区も認識しています。その上で、
認定審査会は回数を増やし対応していくこと
も検討しているようです。協力できることは
協力し、課題として取り上げることはしっか
りとチェックしていく、これを心掛けながら
地道に一歩ずつ進めていきます。

古都へ。鎌倉時代に
思いをはせながら、浄妙寺へ！

毎年、パートナーの誕生日には鎌倉へ行く
のが年中行事となっています。そして、お
いしいお蕎麦に舌鼓を打ち、頭と行動がガ
チャガチャしている私は、心静かに水琴窟
に耳を傾け、和菓子と冷抹茶をいただくと
いうのがこの日です。しっかり英気を養い、
少し落ち着きました。みなさんもぜひ行っ
てみてはいかがでしょうか。

99％再現シリーズを
不定期で始めます、牛丼編！

みなさん、牛丼といえばどこがお好きでし
ょうか？ Ｙ屋？ Ｓ屋？ Ｍ屋？ 三大「屋」
の他にも各地でご当地の牛丼はありますね。
そこで、私はかの有名なY屋の牛丼99%再
現にチャレンジしました。しかしながら、
辛口パートナーからは「71%」という微妙
な評価をいただき次回に向けて頑張ります。

介護保険シリーズ　その２
～「区の認定結果通知に遅れが出ている」～

　「自由が丘子ども会」が主催する地引網を
開催しました。今年で15回目です、 15年続
いている企画です。パワーのある事務局あっ
てこそ開催ができる地引網。今年は週中、天
候不順の予報もあり50人ほどキャンセルが
あったものの、参加者約250人・ボランテ
ィアスタッフ約50人の総勢300人が三浦海
岸に結集。ボランティアスタッフの中には、
2019年にインターン生が社会人となり参加
してくれました。

10時から地引網開始、30～40分かかる
網引きですが、この人数ですから15分で終
了。みんなの気合がなせる業でしょう。その
後はお肉たっぷりBBQタイム。からの、ス
イカ割りをデザート代わりにおいしくいただ
き、最後は宝探しゲームを楽しみました。解
散してからも海遊びを楽しみ、日が暮れるま
で残る親子が続出でした。来年も6月に企画
します、興味のある方は金井まで連絡いただ
ければ、ご案内いたします。

日曜日
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タウンミーティングのご案内 区民センター・清掃工場の見学会

　かねてより区民センター建て替えについて話
し合われてきました。来年事業者選定、2028
年から解体が始まり、新しい区民センターにな
るのはもう少し先です。現在の課題はどこにあ
るのか？　また、2023年3月から稼働を開始し
た、新しい清掃工場。すべてが望まれてできた
わけではありません。三田地区の方々に押し付
けている現状があります。とはいえ、こちらも
しっかりと見てわかることもあると思います。
ニュースで改めてお知らせいたしますが、11月
あたりに企画します。一緒に見学しませんか？

左記の日程で行います。時間は14時～16時。場所等詳
細は次号、または下記のQRコードからお問い合わせい
ただければと思います。

被災者支援の裁判傍聴のお誘い
7月31日(月)に東京地裁606号法廷で行われました。私も傍聴し、大きなター
ニングポイントとなった今回の裁判。判決はまだ先のことですが、取り急ぎの
ご案内です。次回は、住宅課長と被災者の証人尋問が行われることになりました。
・10月23日 （月） 10：00～・東京地裁606号法廷
・終了後12：30頃から、参議院議員会館にて報告集会を予定しております。私
のレポートでもたびたび取り上げている問題です。ぜひ傍聴にお越しください。

地引網報告
～みんなで楽しく海あそび～


